

ななかまど

江別市立江別第一小学校 学校だより

> 令和2年6月30日発行 第4号

夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども

〇思いやりをもち 助け合う子(情) 〇すすんで学び よく考える子(知) 〇ねばり強く やりぬく子(意) 〇心もからだも たくましい子(体)

発行責任者 校長 佐藤 直己

URL http://www.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-s/

人は人を浴びて人になる

校長 佐藤 直己

ず が 再開されて 1 ヶ月が経ちました。長い臨時休業の後、子どもたちがしっかりと学校生活を送れるのか心配していましたが、徐々に学校生活のリズムも取り戻してきているようです。学校では今年度初めて全校生徒が集い、初めての行事となる遠足を6月12日に行うことができました。いつもの年のように十分に時間を取ることができず、昼食もお互い距離をとりながらでしたが、子どもたちは明るい笑顔で一日過ごしていました。コロナ禍の中、今までと違う生活様式もありながら、日常が少しずつ戻ってきたことに喜びを感じます。



学校での授業も順調に進んでいます。臨時休業期間中、高校や大学ではオンライン授業を行っていたり、(大学では現在もオンラインでの授業が主体となっているところも多いようです)会議などもリモート会議を行うようになってきました。時代を象徴する授業や会議のありようで、時間を効果的に使い情報を得ることができるという利点はあります。ただ、学校は学校としての良さがあります。学校では周囲の人との相互作用が学びにつながります。クラスの人の意見を聞いたりアドバイスを受けたり、仲間と切磋琢磨したりして、あるいは他の人を規範モデルとしたり反面教師にしたりしながら様々なことを学び取り成長につなげていきます。「人は人を浴びて人になる」とは、人との交流を深めて人格の形成につなげていくことを示した言葉です。学校が再開され子どもたちの様子を見ていると、あらためてそのようなことを感じました。

本校としましては、学校でしかできない学びの場を大切にしていきたいと考え、先日は遠足も実施しました。今後予定される体験的な学習や各種行事についても、実施の方向で検討を進めています。ただ、内容については例年通りとならないので、工夫をしながら子どもたちの学び・成長につなげていきたいと考えています。一方、臨時休業期間の授業時数の回復も大きな課題ということを以前お伝えしましたが、方向性を以下にのように考えています。

《学校行事》多くの行事は実施の方向で検討中です

- ○運動会~内容を縮小して開催(9/12 予定)
- ○修学旅行・宿泊学習~時期をずらして実施予定
- ○体験的学習(1~4年)~実施で検討中(9月)
- ●中止の行事等~芸術鑑賞会、プール学習、一笑祭※感染状況によっては変更もあり得ます。

《授業時数確保に向けて》

- 〇土曜授業の実施~各月1回程度
- ○夏季休業を短縮(8/8~8/17)
- 〇秋季休業を短縮(10/9~10/11)
- 〇週の授業時数を増加
- ○行事の時数を精選
- ※冬休みについては検討中

一れから暑い夏を迎えます。そして今年は夏休みが8月8日からとなり、いつもの夏よりも長い学校生活となります。子どもたちの健康面に留意しながら、多くの友との学びから、自らの成長につながるように教育活動を進めてまいります。



遠足に行ってきました!

6月12日(金)に予定していた遠足を無事、 終えることができました。臨時休校があり、多く の行事が制限される状況ですが、良い天候のも と、実施することができてよかったです。子ども 達も楽しく過ごすことができたと思います。

グラウンドで出発式を行い、6年生から出発 しました。子どもたちは「行ってきま~す!」と 校長先生に元気な挨拶をして出発しました。

新型コロナウィルスの感染拡大防止のためマ スクを着用していましたが、熱中症になる児童 がいないようにも配慮しました。各学年、水分補 給を十分に行い、走ったりする遊びの時には、マ スクを外しました。お昼には、お弁当をおいしそ うに食べていました。朝早くから、お弁当の準備 をしていただいたことと思います。ありがとう ございました。



出 発 式



1年 上江別南町公園



3年 湯川公園



5年 江別太公園



2年 見晴台公園



4年 泉の沼公園



6年 野幌屯田町公園

クラブ活動スタート・・・

6月15日(月)は、今年度1回目のクラブ活 動の日でした。大人数での密集を避け、学年ごと にクラブ活動を行うため、6年生のみのクラブ 活動になりました。クラブ構成も、例年通りにで きませんが、子ども達が楽しめるように行って いきます。

〇サイクリングクラブ 〇パソコンクラブ ○探検ウォーキングクラブ○家庭科クラブ 〇ランニングクラブ 〇科学・実験クラブ ○マンガ・イラストクラブ○読書クラブ

〇図工・工作クラブ ○室内ゲームクラブ



科学・実験クラブ



家庭科クラブ



図工・工作クラブ



マンガ・イラストクラブ

*6月30日(火)には、5年生がクラブ活動を 行いました。

朝の挨拶運動

毎朝、登校してくる児童の様子を見ていると、 登校を見守っている校長や教員に対し、相手の 目を見て、元気に挨拶をしてくれる児童が多く います。1年生も、やっと慣れてきて、挨拶をし てくれます。もう少し、大きな声で挨拶をしてく れると、うれしいです。

6月10日、17日、24日には、児童会書記 局が朝の挨拶運動に取り組みました。江別第一 小のリーダーとして、たくさんの子どもたちに 声をかけていました。終わった後には、挨拶運動 の反省を行い、次週の取組への確認を行ってい ます。





今後の教育活動について

学校が再開し、今後の行事等について検討を進めていますが、現時点での予定をお知らせします。

◎夏休み期間の変更について

すでに、江別市教育委員会からの文書でお知らせしていますが、年度初めに夏休みとしていた7月27日~8月7日の平日を、授業日とします。全校5時間授業を行った後、簡易給食を食べて、13時頃下校します。

◎土曜授業について

年間授業時数確保のため、土曜授業を月1回程度行っていきます。7月は、4日(土)です。6日(月)はお休みになりません。

◎学年懇談会の実施について

先日プリントを配付しお知らせしましたが、学年ごとに日程を設定し、「学年懇談会」を実施させていただきます。4月から、参観日や家庭訪問が実施できず、担任が保護者の方とお話することも、十分に行えていなかったため、学年の方針や学校での様子等をお話します。ぜひ、ご参加をお願いします。なお、個別に相談やお話をしたいときには、担任へご連絡ください。

◎宿泊学習、修学旅行について

9月~11月に行えるよう、日程調整、内容の検 討を行っています。7月に行う学年懇談会の中で お知らせしたいと考えています。

◎運動会、学芸発表会にについて

運動会は、9月12日に、種目数を減らしたり、 内容を変更したりして、午前中で終了できるよう に検討しています。学芸会は、11月に内容を変更 して開催できるように検討しています。いずれも、 今後の状況によって、変更があるかもしれません。

◎プール学習について

今年度は、新型コロナウィルス感染拡大防止の ため、プール学習は行いません。合わせて、青年センターのプールも、開設していません。

(江別市内全小学校が、プール学習を行わないこととしています。)

◎「夏休み学習室」について

例年行っている「夏休み学習室」ですが、今年度は、夏休みの予定であった、7月27日から、8月7日までが、授業日となったため、行いません。

○江別市教育委員会より【就学援助の申請について】

新型コロナウイルス感染症の影響等により失業した場合は、申請書及び離職票等の提出をもって就学援助の対象となる可能性がありますので、江別市教育委員会学校教育課学校教育係(TEL:011-381-1058)までご相談ください。

おらせ

寄 贈 テ ン ト ハンドソープ

「江別ロータリークラブ」より、テント2張りの 寄贈を頂きました。本来であれば、贈呈式を全校 集会などで行いたいところですが、全校児童が 集まることが難しい状況ですので、テレビ放送 で行いました。17日のお屋に、児童の代表が目

録を受け取り、 お礼のあいさつを しました。テント は、運動会などで、 活用させていただ きます。ありがと うございました。



「元町若草自治会女性部」より、新型コロナウィルス感染拡大防止に役立ててほしいとのことで、ハンドソープ13リットルとボトル20本

の寄贈を頂きました。毎日の子どもたちの手洗いに活用させていただきます。ありがとうございました。



第1回 三陵地域連絡協議会

第三中学校区の4つの小中学校のPTA、関係する自治会の皆様が集まって連携してきましたが、新型コロナウィルス感染拡大防止のため、1回目の協議会を中止としました。現在の状況では、今年度の開催は難しいことから、次年度に向けて、準備を進めていきます。

夏休み SS1運動のお願い

例年、夏休みにも、SS1運動へのご協力をお願いしておりますが、今年度は、期日等を指定しないこととします。ご自宅の近所の公園や、お買い物の際に、気になる児童がいましたら、声をかけて頂くようにお願いします。可能な範囲でのご協力をお願いいたします。

〇子どもたちの様子を見守って頂き、何か気が 付いたことがあれば、直接子どもに指導、また は、学校に連絡をお願いします。

校外生活についてのお願い

先日、別プリントでもお知らせしていますが、車道上をブレイブボード等で、遊んでいる児童が見られます。危険ですので、公園等で遊ぶようにご家庭でもご指導をお願いします。

地域・保護者の皆様へ

今年度の PTA 特別会計の支出について

地域・保護者の皆様のご協力により、昨年度の 資源回収によるPTA特別会計の収入が、 230,503円でした。皆様のご協力に深く感謝い たします。

今年度当初の特別会計残金は、これまでの繰越金と合わせて、1,265,887円となっています。皆様のご厚意を子どもたちのために大切に使わせていただきます。今年度は、新型コロナウィルス流行のため、PTA活動を縮小していることや運営委員会等が開催できないため、役員会にて検討し、下記のように活用させていただくこととしました。ご理解をお願いします。

■スキー山造成・解体代

130,000 円

■スキーボランティア保険代

10,000円

■卒業証書筆耕代

10,000円

■扇風機

12,000円

■校外学習等バス代補助

585,000円

- 〇例年行っている「一笑 de lunch」は、今年 度は、新型コロナウィルス感染拡大のリスク を避けるため行いません。
- ○「扇風機」は、学級数が増えたこと、保健室に も設置することが望ましいことから、3台購 入させていただきます。これで、各教室に1台 ずつ、保健室に2台設置することができます。
- ○「校外学習等バス代補助」は、宿泊学習、修学 旅行を含め、バスで移動する校外学習の際に、 バス内での密集回避のため、例年より、各学年 バス1台を多くして、実施するよう計画して います。そのため、増やした1台分をPTA特 別会計より支出させていただきます。高額と なりますが、今年度限りの措置ですので、ご理 解とご協力をお願いします。

【お願い】

今年度は、新型コロナウィルス流行のため、 学校の行事などが例年と同じようにできませ ん。急遽変更することもあります。変更の場 合には、できるだけ早めにお知らせしますが、 直近の学年だよりにも詳しく記載しますの で、「学年だより」で確認をお願いします。

*給食あり、弁当持参等



B	曜	行事内容
1	水	会議日課 丁街頭指導
2	木	なかま社会見学→9月14日に延期
3	金	お弁当持参日 給食なし
4	土	土曜授業4時間授業 給食なし
5	В	
6	月	会議日課6時間授業 SS1週間開始
		児童委員会④(14:50~15:30)
7	火	5年食育 図書サポ SS1
8	水	SS1
9	木	読みサポ顔合わせ会議 SS1
10	金	3年6時間授業 SS1 尿検査(一次)
11	土	土曜開放
12		
13	月	会議日課6時間授業 図書返却週間~17日
		クラブ4年(14:50~15:30)
14	火	4年買い物ゲーム 弁天丸3年1組
		会議日課 学年懇談会(1年)
15	水	職員会議 弁天丸3年2組
16	木	会議日課 学年懇談会(3年)
17	金	会議日課 3~6年6時間授業
		交通安全教室 12年・な 学年懇談会(6年)
18	<u> </u>	
19		A-W-77
20	月	会議日課 学年懇談会(4年・なかま)
		4年バリアフリー教室
21	火	会議日課 全校一斉大掃除(5校時)
	-1.	学年懇談会(5年)
22	水	会議日課 全校5時間授業
00		学年懇談会(2年)
23		海の日
24	金	スポーツの日
25	<u>±</u>	W.E.
26		資源回収日 今校5吋間で数(0:00 40:50)
27	月	全校5時間授業(8:00~12:50)
28	火	給食あり 諸費納入日② 全校5時間授業(8:00~12:50)
∠ŏ	火	主枚3時间授業(8.00~12.50) 給食あり 夏休み図書貸出(1年・な)
29	水	
25	小	主枚3時間投票(8.00/~12.30/
		福良のり 冰快量 (二次) 夏休み図書貸出(2年)
30	木	全校5時間授業(8:00~12:50)
	11	給食あり 夏休み図書貸出(中)
31	金	全校5時間授業(8:00~12:50)
		給食あり 夏休み図書貸出(高)

土曜開放(7月)

11日の1回を開放しま す。

開放時間8時半~12時

心の相談室(7月)

38/78/108 148/178/218 288/318